



Serán encuentros informativos con la ciudadanía

# Inai alista sus foros en contra de su extinción

**ADRIÁN ALCALÁ**, comisionado presidente, dice que buscan transmitir la importancia de los órganos autónomos; es inviable que la SFP asuma funciones del instituto: Jacqueline Peschard

Por Claudia Arellano

claudia.arellano@razon.com.mx

El comisionado presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), Adrián Alcalá, dijo que, aunque no se descartan diálogos presenciales para exponer los contras de una posible extinción de los órganos autónomos, por lo pronto va por foros informativos dirigidos a la ciudadanía, para concientizar sobre la importancia de éstos.

“Ya hemos llamado antes al diálogo y no sólo para el Inai; todo lo que sume es bienvenido. Nosotros ya empezamos con el diálogo informativo al interior del Inai. Ahora vamos con informar a la ciudadanía sobre la importancia de los órganos autónomos, que sepan su importancia en la vida ciudadana y democrática”, dijo.

EL  
DATO

**SEGÚN** México Evalúa, 7 organismos autónomos recibieron este año 4 mil 534 millones de pesos, es decir, 0.05 por ciento del presupuesto federal.

Afirmó que el segundo paso es buscar diálogo con la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, como publicó La Razón en días pasados, pero reconoció que desde ahora saben que “nada deberá permanecer estático por mucho tiempo” y aceptó que se deben hacer cambios conforme a la demanda de la sociedad.

Ante ello, este lunes abrió un ejercicio de autocrítica, de búsqueda de propuestas para modernizar el andamiaje legal del derecho a la información y protección de datos personales.

Alcalá Méndez señaló que sí está en la mesa realizar diálogos presenciales para exponer los contras de una posible extinción de los órganos autónomos, pero de momento, iniciarán trabajando internamente.

Ante la posible desaparición de organismos autónomos, otros especialistas advirtieron que en la población suele haber poca claridad, o no haberla, respecto a las funciones de estas instituciones, por lo que llamaron a difundir el valor e importancia social de sus funciones, para evitar desinformación y, con ello, su extinción, para lo cual propusieron la realización de diálogos informativos.

Jacqueline Peschard, profesora de la Facultad de Ciencias Políticas de la UNAM y expresidenta del IFAI, aseguró que “se debe informar no sólo sobre las funciones de los autónomos, sino, además, prevenir lo que ocurriría en caso de desaparecerlos, a través del diálogo, por supuesto”.

Dijo que el Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien hizo la propuesta de reforma, “no tiene claro el alcance de las funciones que cumple ese organismo autónomo”, pues al proponer que las funciones del Inai sean realizadas por la Secretaría de la Función Pública (SFP): “Es algo jurídica y políticamente inviable, porque sería el Gobierno vigilándose a sí

mismo y obligándose a sí mismo a entregar la información”.

Diego de la Mora, director de la asociación civil Fundar, consideró que el derecho a la información en México está en riesgo, ya que se pretende desaparecer al Inai, “institución que es producto de una lucha de la sociedad civil iniciada hace muchos años y sólo hay una forma de combatir la desinformación y es informando”.

Indicó que, así como sucedieron los foros respecto a la reforma judicial, será necesario que los autónomos cuenten con espacios para hacer propuestas y ser escuchados, dada la celeridad que se ha dado en el caso de su posible extinción, ya que de ocurrir esto, sería en medio de un escenario de desinformación.